

La voix de L'ANR

le magazine des retraités de La Poste et d'Orange

AVRIL 2020

N°492

P. 29 DOSSIER SPÉCIAL

Engouffrons-nous
chez les Ardéchois



Non ! Les retraités ne sont pas des publics qui coûtent !



Les jours, les semaines passent et les retraités ont le sentiment qu'ils n'ont plus leur place dans notre pays. Pour le gouvernement, bien sûr, mais pour certains politiques aussi, il semble que nous soyons définitivement considérés uniquement comme un poste de coût : un « âgé », ça coûte cher et ça ne rapporte rien ! Une erreur à combattre absolument

De nombreuses décisions, ces dernières années, illustrent ce constat, sans doute un peu trivial, mais réel hélas ! Les différents gouvernements, de droite comme de gauche depuis 2013, ont tout fait pour que le niveau des pensions évolue moins vite que celui de l'inflation et plus encore des salaires, voire pas du tout parfois. Et, comme si cela ne suffisait pas, on s'est avisé que les retraités pouvaient constituer une variable d'ajustement budgétaire : fiscalisation de la majoration pour enfants depuis 2014, augmentation de 25 % de la CSG (à peine minorée pour les plus petites retraites). On juge considérable le poids des retraites (13,8 % du PIB), en omettant systématiquement de rappeler en même temps ce que rapportent les cotisations. En soulignant ainsi ce que les retraités coûtent à la nation, on justifie la présentation mensongère de nos pensions en les assimilant à des prestations sociales.

Cette focalisation sur les retraités qui coûtent, se retrouve aussi dans la communication catastrophique conduite à propos de la réforme des retraites, réforme à laquelle l'ANR n'était pas, par principe, hostile, mais réforme défigurée par les exigences, bien peu justifiées, de l'affaire de l'âge pivot.

Alors, quand l'ANR et d'autres confédérations de retraités protestent contre leur absence du système de gouvernance et qu'ils s'entendent répondre que cette situation est logique puisque les retraités ne cotisent plus, il n'y a plus aucun doute sur l'ostracisme dont nous sommes les victimes. Le quart de la population française se trouve écarté d'un domaine qui, pourtant, le concerne au premier chef ! Où est l'équité dans un tel système ?

L'ANR et toutes les associations et fédérations amies continueront à lutter pour que les retraités retrouvent partout la place qui est la leur. Elle leur est due parce qu'ils sont des citoyens et des contribuables comme tout le monde, elle leur est due parce que leur contribution dans la société est considérable, elle leur est due parce qu'ils ont participé significativement, et de longues années durant, à la prospérité du pays.

Je vous remercie pour votre soutien.

Félix Vézier,
Président national

Dans l'espace *adhérents* du site ansiege.fr vous êtes informés de l'actualité de vos droits.

Pour y accéder, c'est très simple : dans le bandeau bleu de la page d'accueil, cliquer sur **"VOUS ÊTES"**, puis **"ADHÉRENT (ESPACE adhérents)"** indiquer un identifiant : *adherent* (sans accent)

Pour le mot de passe, merci de vous adresser à votre groupe ANR.

Défense > Rencontre > Information > Entraide > Protection

> DÉFENSE

Monsieur le Premier ministre 06 à 07

> ACTUALITÉ

Le voyageur annule votre séjour : il doit rembourser 08

Les nouveautés 2020 : impôt sur le revenu,
taxe d'habitation, crédit d'impôt, malus... 08

> ACTION SOCIALE ET SOLIDARITÉ

Dons aux associations :
le point sur les réductions d'impôts 09

Droits et libertés des personnes âgées :
l'État aussi doit s'engager ! 10

Logement : de nouvelles offres pour les retraités 10

> CULTURE

Personnage célèbre 12

Humour 13

Un peu d'histoire 14 à 15

Le temps du jardinage 16 à 18

Les indiscretions de Jocelyne 19 à 22

Anecdotes 23

> JEUX

Mots croisés 24

Anagrammes 24

Mots fléchés 25

Sudokus 26

Mots mêlés 26

Amicale-Vie 27 à 28

LA MUTUELLE DE L'ANR

> DOSSIER SPÉCIAL

Engouffrons-nous chez les Ardéchois 29 à 32

> VOYAGE EN POLYNÉSIE

Les Polynésiens entrent dans la danse 33 à 36

> SANTÉ

Naissances hors normes 37

Colorants, conservateurs, antioxydants :
On fait le point ! 38

L'UNASS, une association citoyenne et solidaire 39

Seniors, pour rester en bonne santé,
stop à la sédentarité ! 40

> ENTREPRISES

Modalités d'obtention de la carte de retraité
de La Poste 41

Orange : accompagnement clients 42

> VIVRE-INFOS

Témoignage 43

Livres 44

Adresses des Groupes 45

Locations 45

Noces 45

Centenaires 45

Solutions des jeux 46 à 47

> NOS DEUILS (encart)

> Abonnements

AVRIL 2020 • 93^e année

prix de l'abonnement annuel 18 €
(4 numéros)

Magazine trimestriel de l'ANR
(Association nationale de retraités)

> Rédaction

Directeur de la publication :
Félix VÉZIER

Responsable d'édition :
Francis COURRIC

Comité de rédaction :

Emmanuel BELLANGER

Daniel BERTRAND

Monique GASNIER

Yves HAMEAU

Alain JENTILE

Michèle LE GOFF

Bernard MULÉ

Jocelyne PERSONNE

François REISSER

Jean-Michel SAGNIER

Jean-Pierre VACHE

Marie-Claude VATTEMENT

Dessins : Yves HAMEAU (ANR 08)

> Fabrication

Éditeur : ANR Siège national
13 rue des Immeubles-Industriels,
75011 Paris

Conception - impression :

ARMICOM

26 bis La Chalopinière

44210 PORNIC

TÉL. : 06 81 78 43 12

> Administration

Dépôt légal 2^{ème} trimestre 2020

Commission paritaire

n° 0924 G 81872

ISSN 1636-6530

Tirage 75 000 exemplaires

ANR Siège national

13 rue des Immeubles-Industriels,

75011 Paris

TÉL. : 01 43 79 37 18

Fax : 01 43 79 86 84

Site internet : <http://www.ansrsege.fr>

Courriel : ansrsege@orange.fr

Amicale-Vie : 01 43 79 21 28

Pouvoir d'achat : les retraites à la traîne

L'INSEE déclarait en janvier « *la confiance des ménages rebondit !* ». Ce qui n'est pas dit, c'est que le pouvoir d'achat des retraités ne rebondit pas. Pour en savoir plus il faut aller voir un rapport de l'Office français des conjonctures économiques (OFCE) qui indique que 15 % des ménages les plus modestes voient leur pouvoir d'achat amputé, quand 5 %, les plus aisés, sont les grands gagnants. Les mesures de redistribution sont allées aux actifs et les plus aisés gagnent.

Certes, il y a eu une revalorisation complexe des pensions. Il y a eu également des réductions d'impôts pour quelques-uns. Mais, il y a eu pour toutes et tous des augmentations de prix, parfois notables, comme l'a noté une association de consommateurs, s'agissant des mutuelles et, comme le mesure l'INSEE, en particulier pour l'alimentation, l'habillement, les assurances, les transports, le logement.

> LES CHIFFRES DU MOIS DE FÉVRIER

Indice INSEE des prix à la consommation, hors tabac : il est à 103,93 €, soit une hausse annuelle de 1,2 %. En comptant le prix du tabac, l'inflation annuelle est de 1,4 %. À noter que depuis janvier, pour un meilleur suivi des prix effectivement payés par le consommateur, l'INSEE calcule l'indice des prix à partir des données de caisses des super et hyper marchés pour les produits alimentaires industriels, les produits d'entretien et ceux d'hygiène et beauté.

L'indice de référence des loyers, au 4^e trimestre 2019, est à 130,26 €, soit une hausse annuelle de 0,95 %. Un léger tassement.

Le SMIC, au 1^{er} janvier 2020, progresse de 1,2 %. Sur la base de 35 heures, le mensuel brut est à 1 540 €, le mensuel net à 1 219 €. Le SMIC horaire brut est à 10,15 € et le net à 8,03 €.

> LES DÉPENSES CONTRAINTES :

Habillement et chaussures : + 2,1 %. Forte hausse sur les vêtements, + 2,6 %, hausse de 1,6 % sur les chaussures. Le poste nettoyage des vêtements reste sensible avec + 1,3 %.

Alimentation : + 1,9 %. Les fortes hausses concernent la viande, + 3,3 %, les poissons et fruits de mer, + 3,5 %, les fruits, + 3,1 %, les produits laitiers, + 1,3 %. La pomme de terre se calme, + 1,4 %.

Assurances : + 2,5 %. Très forte hausse dans tous les domaines : auto, + 5,2 % ! Habitation, + 1,9 %, complémentaires santé + 1,5 %. Sur ce dernier poste, l'inflation 2020 pourrait être plus forte avec l'augmentation des cotisations mutuelles. De 2,7 % à 12 % selon les mutuelles.

Transports : + 1,2 %. Tassement grâce à la baisse des carburants : essence + 3,4 %, au lieu de + 8,2 % en janvier, gazole, - 2,3 %, au lieu de + 5,3 %. Pas de pause sur les réparations et entretien, + 2,9 %.

Énergie : + 1,1 %. Forte baisse, en janvier des combustibles liquides, - 7,2 %, soit - 3,2 % sur un an. Baisse des prix du gaz de 9,4 % sur l'année, mais forte hausse de l'électricité + 9,7 %.

Logement : + 1,1 %. Le poste entretien et réparations est en hausse avec + 1,6 %. De même pour l'énergie, + 1,8 %, et la collecte des ordures ménagères, + 2,1 %.

Services financiers : + 1 %. Les frais de banques sont à la hausse !

Communications : + 1 %. Les services d'accès à Internet repartent à la hausse, + 1,9 %, la téléphonie mobile, + 1,8 %. Stabilité à la hausse pour les services postaux, + 6,8 %, dont 8,5 % pour le courrier, en légère hausse.

Santé : - 0,8 %. Stabilité avec la baisse des produits pharmaceutiques, - 3,1 %, qui compense de légères hausses. + 0,1 % généralistes, et + 0,4 % spécialistes. Avec - 0,2 %, le dentaire repart à la hausse.

> ET PENDANT CE TEMPS

En France, selon l'Oxfam :

- 7 milliardaires possèdent plus que les 30 % des plus pauvres ;
- En 2018, Le PDG du groupe Sanofi, grand groupe pharmaceutique français, gagnait plus de 343 fois le salaire moyen d'un(e) aide-soignant(e) ;
- Depuis 2018, la France compte 400 000 pauvres supplémentaires.

Jean-Michel Sagnier